
要闻

□晚报记者 袁帅

本报讯 昨日下午，学习贯彻省第九次党代
会精神省委宣讲团一行莅临我市，在市青少年
宫进行首场报告会。

省委副秘书长、省委办公厅主任、省委政研
室主任白建国同志作宣讲报告。省委宣传部副
部长李宏伟、省委政研室副主任苏长青参加报
告会。

市委书记连维良主持报告会。
市领导白红战、王璋、孙金献、刘全心、李元

法、扎吐·沙依热木以及在郑副市级以上领导、市
直机关各单位班子成员、省驻郑新闻单位、市属新
闻单位主要负责同志1000多人聆听了报告会。

10月26日至30日，省第九次党代会胜利召
开，这是在全省上下全面贯彻落实党的十七届
六中全会精神、深入贯彻落实《国务院关于支持
河南省加快建设中原经济区的指导意见》、全面实
施“十二五”规划、加快推进中原经济区建设的关
键时期召开的一次十分重要的会议，对推动全省
经济社会更好更快发展、加快实现中原崛起河南
振兴具有重大而深远的意义。为深入学习贯彻省
第九次党代会精神、贯彻落实《国务院关于支持河
南省加快建设中原经济区的指导意见》，为中原经
济区建设提供强大动力，省委决定开展省第九次
党代会精神集中宣讲活动。

报告会上，白建国从不同侧面、不同角度对
省第九次党代会精神进行了详细、深刻的阐述，
作了一场十分精彩的报告。白建国说，前不久
省委书记卢展工同志在商丘、周口调研时作了

重要讲话，对学习贯彻落实省第九次党代会精神
提出了明确要求。按照卢书记的要求，学习贯彻
省第九次党代会精神要重点把握八个方面：一个
主题，即科学发展；一条主线，即加快转变经济发
展方式；一个战略，即全面实施建设中原经济区、
加快中原崛起河南振兴总体战略；一条路子，即
持续探索不以牺牲农业和粮食、生态和环境为代
价的新型城镇化新型工业化新型农业现代化“三
化”协调科学发展的路子；一个要领，即坚持“重
在持续、重在提升、重在统筹、重在为民”的实践
要领；一个加强，即加强党的建设，提高党的执政
能力，保持和发展党的先进性；一个转变，即用领
导方式转变加快发展方式转变，转变思想观念、
转变方式方法、转变工作作风、转变政府职能；一
个形象，即推动务实发展、建设务实河南，以务实
发展来树立起务实河南的形象。这“八个一”是
相辅相成的有机整体，是报告的核心内容所在，
是最具有创新性的内容所在，也是我们在学习中
应该重点把握的关键所在。

白建国强调，一要充分认识中原经济区上
升为国家战略的重大意义，深刻领会贯彻落实
省第九次党代会精神的重大意义。全面推进中
原经济区建设，是省第九次党代会最突出的亮
点，贯穿于省第九次党代会报告的始终。可以
说，省第九次党代会就是贯彻落实《国务院关于
支持河南省加快建设中原经济区的指导意见》、
全面推进中原经济区建设的动员大会。二要准
确把握建设中原经济区的核心任务，明确省第
九次党代会的战略部署。省第九次党代会指明
了建设中原经济区的核心任务，就是持续探索

不以牺牲农业和粮食、生态和环境为代价的新
型城镇化新型工业化新型农业现代化“三化”协
调科学发展的路子。要强化新型城镇化引领，
统筹城乡发展、推进城乡一体；强化新型工业化
主导，加快转型升级、提升支撑能力；强化新型
农业现代化基础作用，维护粮食安全、促进城乡
繁荣；强化“三化”协调的保障能力，增强发展后
劲、推动持续发展；强化“三化”协调的驱动力量，
破解发展难题、拓展发展空间。要坚持以人为本
着力为民，推动中原经济区各项事业全面发展。
三要推动社会主义文化大发展大繁荣，为建设中
原经济区提供强大精神动力。要认真贯彻落实
党的十七届六中全会和国务院《指导意见》精神，
充分认识推进文化改革发展的重要性和紧迫性，
培养高度的文化自觉和文化自信，加快推进文化
强省建设，打造华夏历史文明传承创新区。四要
全面推进党的建设新的伟大工程，为中原经济区
建设提供坚强保证。把执政能力建设作为党的
建设的根本，把先进性建设作为党的建设的命
脉，以改革创新精神加强党的思想建设、组织建
设、作风建设、制度建设和反腐倡廉建设，加快领
导方式转变，不断提高党的建设科学化水平，担
负起建设中原经济区的历史使命。五要着力推
动务实发展，建设务实河南。务实是一种能力，
更是一种境界；是一种素质，更是一种作风；是
一种标准，更是一种形象。要坚持解放思想、实
事求是，认识规律、遵循规律，坚持一切从实际
出发，积极探索、大胆创新，创造性地贯彻落实
中央精神，踏踏实实地干、扎扎实实地做，奋力
谱写中原崛起河南振兴的新篇章。

在认真聆听宣讲报告后，连维良表示，省委
宣讲团的报告使我们对省第九次党代会精神有
了更深入的理解和领悟，也使我们更进一步明
确了今后努力的方向，坚定了加快建设郑州都
市区、打造中原经济区核心增长区的信心和决
心。就学习好、贯彻好省第九次党代会精神，连
维良提出四项要求。一要学习到位。把学习宣
传好、贯彻落实好省第九次党代会精神作为当
前和今后一个时期首要的政治任务，原原本本
学习报告内容，全面领会报告精神实质，把学习
的过程变成统一思想、提高认识的过程，变成思
考问题、研究工作的过程，切实增强贯彻省第九
次党代会精神的自觉性、坚定性，把省第九次党
代会精神尽快转化为全市广大党员和干部群众
的实际行动。二要谋划到位。按照省第九次党
代会报告对郑州提出的具体要求，结合贯彻落
实《国务院关于支持河南省加快建设中原经济
区的指导意见》精神，研究制定具体实施意见，
加快推进郑州都市区建设，努力实现全市经济
社会又好又快发展。三要运作到位。解放思
想，开拓创新，在如何做快、做好、做巧上下工
夫，在如何把历史机遇转变为现实生产力上下
工夫，用足、用好、用活各项政策，积极有效地与
上级有关部门搞好衔接，努力争取更多项目、资
金支持；积极运作、务实运作、有效运作，圆满完
成全年的各项目标任务。四要务实到位。按照

“三具两基一抓手”的要求，进一步强化责任，抓
具体，求突破，抓好各项工作贯彻落实，加快郑
州都市区建设、打造中原经济区核心增长区，努
力在中原经济区建设中“挑大梁、走前头”。

□晚报记者 李萌

本报讯 昨日，市十三届人大常委会召开
第三十四次主任会议。会议听取有关报告，讨
论和研究关于全市蔬菜流通体系建设工作情况
的报告等。

会议听取了市政府副秘书长宋柏松关于全
市蔬菜流通体系建设工作情况的报告；听取了
市人大常委会经济工委主任贺广勋关于全市蔬
菜流通体系建设工作情况的视察报告。我市自
2010年下半年以来开展蔬菜流通体系建设，全
市上下高度重视，市政府将该项工作列为 2011
年为民办理的十件实事之一。目前已建成社区
便利店266家，计划新建的3个蔬菜批发市场本

月底将陆续建成开业，已建成农贸市场11家，在
建4家；建成蔬菜早市23个，完成流动早餐车布
点735个，今年年底前将全面完成蔬菜流通体系
建设任务。听完汇报后，白红战对我市蔬菜流
通体系前段所做的工作表示肯定。他指出，蔬
菜流通体系建设是一项利民惠民工程，政府及
相关部门要持之以恒长期坚持下去，要建立长
效机制，要规划先行、与城市发展同步。当前要
做好三方面的工作，一要确保今年任务全部完
成，二要确保验收合格，三要确保群众受益，让
老百姓吃上放心菜、健康菜。

会议听取了市政府副秘书长王鸿勋关于
《郑州市城市供水管理条例》实施情况的报告；
听取了市人大常委会城建工委主任张文田关于

《郑州市城市供水管理条例》实施情况的执法检
查报告；听取了市人民检察院检察长杨祖伟关
于贯彻落实《市人大常委会关于加强检察机关
法律监督工作的决议》情况的报告；听取了市人
大常委会内司工委主任许福亮关于贯彻落实
《市人大常委会关于加强检察机关法律监督工
作的决议》情况执法检查的报告。

会议还听取了市人大常委会选工委主任柴
国合关于全国、省、市三级人大代表集中视察工
作方案、关于我市县乡两级人大换届选举工作
安排意见说明的汇报；听取了市人大常委会法
制室主任李艳关于《市人大常委会 2012年度地
方立法计划（草案）》的说明；听取了市人大常委
会副秘书长、办公厅主任李金鹏关于市十三届

人大常委会第二十四次、第二十五次会议议程
安排意见（草案）等。

为给市民腾车位 机关工作人员放弃驾驶私家车

市人大、市政府停车场对外开放
共为市民提供公共停车位60个

昨日上午，在中原西路驾车行驶的司机们发
现，在市政府大门西侧50米处新设一张指示牌，牌上
显示，“前方50米市政府院内停车场，提供公共泊位
30个”。马路对面的市人大院内也同时开放30个车
位提供给普通市民使用。晚报记者 吴淑娟/文 廖谦/图

早上8点刚过车就停满了
上午9时，由市政府门口向里望，办公大楼前近百米宽的区

域内，整齐地停放着一排排车辆，没有一个空车位。
“这些都是来市政府办事的外来车辆，也有在附近办事的

市民看到路边的指示牌前来停车，没有一辆是政府公务车。”一
位在门口执勤的工作人员介绍，“30个车位很抢手，早上8点刚
过就停满了。”

记者看到，在停车场入口处，已经立起“车位已满”的牌子。
面对不断开车前来的市民，这位工作人员解释说，市政府

院内举行会议较多，因此车位爆满，马路对面市人大院内停车
场应该还有空余车位。

在中原路北侧的市人大院内，两侧的环形道上已经设置好
30个公共泊位，并摆放有清晰的指示标牌，停了有 10来辆车，
上午11时，还有空车位。

免收停车费，随时都能停
“在市政府院内停车和市面上的停车场有啥不一样，啥车

都让进吗？需要交费吗？”马路边，两位路过的市民看到市政府
开放的停车场，忍不住议论起来。

停车场工作人员表示，这些公共停车位主要是方便前来政

府部门办事的市民停车，当然，只要有空余车位，社会车辆都可
以停放。公共停车位24小时开放，不收取停车费用。

挤出车位方便市民
“这30个车位是硬挤出来的。”负责市人大院内停车场管理

工作的王先生说。
市人大院内共有 600余个停车位，平时停放公车和工作人

员私家车尚且不够，加上目前正在进行停车场改造，有200个车
位被占用，只余下400多个车位。

在这种情况下，为了腾出供市民停车的公共停车位，院内机
关工作人员响应政府号召，选择绿色出行方式，放弃驾驶私家车，
改为步行、骑自行车和乘坐公交出行，保证公共停车位设置。

市民郭女士：确实方便了，也不怕贴条了
上午10点半，驾车到市人大院内老干部局办事的郭女士将

车停在新设的公共停车位上。
“真没想到，今天院内可以停车了。”郭女士说，“以前来办

事时，院里各种车辆停得满满当当的，我只能开着车在百花路、
互助路上见缝插针找地方停车，浪费时间不说，办事的时候还
得提心吊胆，害怕警察在我车上贴罚单，停在院里就不用担心
了，很方便。”

政府大楼门前的广场开放为公共停车场。政府大楼门前的广场开放为公共停车场。


